



Manifeste

Association Réunionnaise Contre l'Antisémitisme et la Désinformation. (ARCAD)

Le 7 octobre 2023 a rappelé cruellement au monde que l'antisémitisme était toujours vivant et actif, y compris sur l'île de La Réunion où, s'il est résiduel, pourrait, attisé par les semeurs de haine, s'enflammer sur fond de conflits au Proche-Orient.

Citoyennes et citoyens venus d'horizons et de familles politiques, philosophiques ou religieuses différentes, en conscience, nous décidons de former un collectif pour lutter contre l'antisémitisme et la désinformation l'accompagnant, participant ainsi à lutter contre toutes les formes de racismes proliférant à ses côtés.

Il est notoirement reconnu que les juifs, tels les canaris des mines à charbon, subissent en premier les effets d'un mal qui menace tout un chacun dans l'expression de sa personnalité, de son identité.

Face à la haine, nous opposons notre indéfectible attachement à la République Française et à ses valeurs, particulièrement la Laïcité, spécificité française, qui seule permet la concorde et l'égalité entre les individus.

Quoique lucides, nous misons encore sur la Raison, la Connaissance et la transmission des Savoirs afin de bâtir un monde pacifié ne laissant quiconque sur le bord du chemin pour quelques raisons, surtout mauvaises, que ce soit.

L'Association Réunionnaise contre l'Antisémitisme et la Désinformation est une Association de Loi 1901 indépendante de tout parti politique.

Elle dialogue avec toutes les forces humanistes et travaille de concert avec elles.

C'est une Association française indépendante de toute influence, étrangère ou non, qui au regard du conflit israélo-palestinien prône une solution politique équitable qui permette à tous les peuples de la région de vivre dans la paix. Condition indispensable pour une vie féconde et harmonieuse.

L'objectif principal de l'ARCAD est de lutter contre l'antisémitisme sous toutes ses formes et contre son redéveloppement récent.

Ceci en premier lieu au moyen d'une veille systématique afin de recenser les actes et propos antisémites observés sur l'île. D'où qu'ils viennent.

Cette veille a pour but d'alimenter toutes réponses légales et procédures appropriées, ainsi qu'à alerter les élu(e)s, les pouvoirs publics et la population, afin de les inciter à lutter à nos côtés contre l'antisémitisme, et de mettre chacun(e) face à ses responsabilités.

Parce que nous croyons fondamentalement que la haine de l'un envers l'autre se nourrit de l'ignorance, l'ARCAD oeuvre également à faire connaître la culture juive et nombre de ses

facettes : l'histoire d'Israël, l'entrée dans la communauté nationale des Juifs de France et leurs participations à la construction de notre pays et dans ses prolongements ultramarins d'hier et d'aujourd'hui avec leurs singularités.

L'Arcad présente également l'histoire du Judaïsme dont à la Réunion, ses liens avec les autres religions et ses traditions cultuelles, culturelles et culinaires si riches et diverses.

L'Association entretient également la mémoire du crime contre l'Humanité qu'a été la Shoah, afin que l'Humanité ne connaisse plus une telle abomination, pour que tous les peuples en soient épargnés.

L'Association travaille également à la promotion de l'esprit critique afin d'accompagner les générations futures à adopter des réflexes intellectuels salutaires face aux mensonges véhiculés parfois au travers des réseaux sociaux, notamment les mensonges à caractère antisémite.

L'Association travaille enfin à faire connaître la Laïcité à la Française, règle de vie qui a permis à des citoyens de confessions ou d'options philosophiques différentes de vivre ensemble au sein d'une même République, Une et Indivisible, basée sur des principes qui nous sont chers et auxquels nous adhérons sans réserves : Liberté, Égalité, Fraternité.